

Ucrania. Pág. 9

Con misiles y drones, Rusia ataca centrales eléctricas



Torneo. Pág. 18

Colo Colo busca recuperar terreno perdido ante Everton



Lanzamiento. Pág. 17

Natalino vuelve a sus raíces con nuevo trabajo musical



EL MERCURIO

\$ 600

Sábado
30 de marzo de 2024

Fundado el
16 de diciembre de 1906
año 118 | N° 42.075

www.mercurioantofagasta.cl

DE ANTOFAGASTA

La producción de Codelco cayó un 8,4% durante el 2023

Minería. La empresa estatal produjo 1.324.554 toneladas de cobre fino, cantidad menor frente al 2022.

Las pérdidas netas fueron equivalentes a US\$591 millones, principalmente por dificultades operativas en yacimientos.

El aporte a las arcas públicas de la cuprífera alcanzó los US\$1.426 millones en 2023, cayendo un 38%. Pág. 2



Trabajo. Pág. 5

Región tuvo leve alza en el desempleo en el último trimestre



Entrevista. Pág. 7

El rol clave de la energía renovable para reducir la huella de la desalación



CRISTOFER DEVA/AGENCIAUNO

FIELES PARTICIPARON DEL VÍA CRUCIS DE SEMANA SANTA

La actividad religiosa se llevó a cabo por las calles del centro de la ciudad. Pág. 3



Municipalidad. Pág. 3

El punto de inflexión que vive Velásquez a causa de la crisis



Educación. Pág. 4

Profesores de la región realizarán pasantía en Finlandia

UF HOY: \$ 37.086,36
UTM: \$ 64.793,00

DÓLAR COMPRADOR: \$ 966
DÓLAR VENDEDOR: \$ 978

SANTORAL HOY:
ARTEMIO

EL TIEMPO
ANTOFAGASTA

MÁX: 22°
MÍN: 18°

VENTA COMERCIAL
227534490

REDACCIÓN
227534486

34 profesores de la región viajan a pasantía en Finlandia

EDUCACIÓN. Los docentes recibirán capacitación durante dos semanas.

Redacción

cronica@mercurioantofagasta.cl

Emoción, una buena dosis de nerviosismo y expectativa marcaron la jornada. Una delegación de 34 profesores y directores de 20 establecimientos públicos de la región iniciaron ayer un largo viaje a Finlandia para participar de una pasantía de dos semanas en la Universidad de Tampere, en un vuelo (con escalas) de más de 21 horas.

Así, los docentes partieron con destino a Europa para capacitarse en un exigente plan que es parte del programa AntofaEduca, iniciativa educativa que viene trabajando desde el año pasado con más de 260 profesores en forma presencial y online, a fin de incentivar la innovación y el liderazgo al interior de las salas de clases.

A más de 12 mil kilómetros de Antofagasta y con temperaturas mínimas de 6 grados bajo cero durante estos últimos días, Finlandia es reconocido por su modelo educativo a nivel internacional y por poseer altos estándares en la calidad de vida de sus habitantes. Sin ir más lejos, es considerado el país más feliz del mundo.

De esta manera, los especialistas europeos capacitarán a la comitiva local y mostrarán en terreno los principales avances en materia educativa. Los mismos expertos visitaron



PROFESORES Y DIRECTORES DE 20 ESTABLECIMIENTOS EMPRENDIERON RUMBO AYER A FINLANDIA.

el año pasado los colegios seleccionados de las nueve comunas de la región, a fin de conocer las principales virtudes y defectos en la enseñanza nacional.

OLLAGÜE

Sobre la importancia de este perfeccionamiento, la directora de la Escuela "San Antonio de Padua" de Ollagüe, Nidia Carvajal Villalobos, señaló que "ésta es una oportunidad única gestionada por un gran grupo de personas. Este viaje nos permitirá conocer las metodologías innovadoras que se dan en Finlandia y cómo esos profesores logran la autonomía pa-

ra aplicar sus métodos a sus estudiantes".

La docente, que lleva 30 años haciendo clases en el establecimiento de la localidad fronteriza, explicó que en el plano personal lo que más le llama la atención es el bienestar emocional que dan los finlandeses, hecho que marca una clara diferencia en tener estudiantes motivados y proactivos.

Por su parte, el cofundador de AntofaEduca, Patricio Martínez Quinzacara, explicó que este programa llega a una instancia decisiva para los profesores, en un viaje que representa un gran esfuerzo para

que la región pueda liderar a nivel nacional el proceso educativo en los establecimientos públicos.

OBJETIVOS

Este programa es impulsado por la Fundación Entreprenur y cuenta con el financiamiento del Gobierno Regional, además del apoyo de la empresa SQM Nitratos Yodo. El objetivo es mejorar la calidad de los aprendizajes y replantear cambios en el sistema de los establecimientos de la educación pública.

También participan las universidades de Ciencias Aplicadas de Tampere (Finlandia),

Católica del Norte (UCN), Santo Tomás y de Antofagasta (UA), junto al Laboratorio de Innovación Educativa de FabLab Atacama, la Red de Líderes Educativos de Antofagasta y Alianza Antofagasta.

Uno de los objetivos de AntofaEduca apunta a que la región lidere en el mediano plazo un modelo de enseñanza basado en los más altos estándares de calidad, pero aterrizados a la realidad local y conforme a los requerimientos del Ministerio de Educación, donde los profesores y directores serán piezas clave para cambiar el actual paradigma educativo. ☞



Embajador de China visitó la Universidad de Antofagasta

Una visita protocolar realizó a la Universidad de Antofagasta el embajador de la República Popular China, Niu Qingbao, quien en su recorrido por la región se reunió con autoridades, académicos, estudiantes y científicos, a fin de fortalecer aún más las relaciones académicas existentes entre China y Chile.

El Embajador en su visita se reunió con las autoridades de la universidad estatal, instancia donde dialogaron sobre las líneas de investigación que desarrolla la universidad y el conocimiento que genera para las comunidades.

Uno de los principales temas que se abordaron en la cita fue sobre la producción de baterías de litio y la generación renovable, principalmente la energía solar. El rector de la UA, Dr. Marcos Cikutovic, explicó que esta visita busca como objetivo principal proyectar internacionalmente la casa de estudios que él dirige. Además, presentar las líneas de investigación que se desarrollan en la universidad. ☞

Fiscalización en el centro terminó con 150 kilos de comida decomisada

DPR. Operativo se enmarca en el Plan Centro Seguro, donde uno de los objetivos es disminuir el comercio informal.

Con 150 kilos de comida decomisada y desnaturalizada terminó una nueva jornada de fiscalización en el centro de Antofagasta, liderada por la Delegación Presidencial Regional junto a Carabineros y Seremi de Salud. Además, se realizaron siete controles de identidad y se cursaron cuatro infracciones al comercio

ambulante e informal, además de una infracción a la ley del tránsito y cinco sumarios sanitarios cursados por la Seremi de Salud por el uso de carros de comida sin autorización sanitaria.

Esta medida implementada en el centro obedece a una labor de permanente fiscalización destinada a reforzar las acciones de seguridad en el sec-

tor centro de la ciudad.

La delegada Karen Behrens mencionó que "desde enero a la fecha, hemos realizado más de ocho intervenciones en el centro de Antofagasta. Tres de ellas producto de denuncias directas de nuestros vecinos y vecinas del sector. Los resultados de ellos son más de 1.700 kilos de comida que era comerciali-

zada de forma irregular en el centro y, producto de ello, hay más de 24 sumarios sanitarios que se han instruido por la autoridad sanitaria, 40 toneladas de basura y elementos voluminosos retirados producto de estas infracciones y también tenemos 34 infracciones al comercio ambulante".

En esta misma línea, Behrens destacó que "así con las fiscalizaciones que se realizan en conjunto de la Delegación Presidencial Regional a través



COMIDA DECOMISADA DURANTE EL PROCEDIMIENTO

de la Unidad Territorial, la Municipalidad, Carabineros y la Seremi de Salud, vamos avanzando por un Mejor Centro y un Centro Más Seguro".

Durante el 2024, la Unidad Territorial de la Delegación Presidencial Regional junto a Carabineros, Seremi de Salud y

la Municipalidad de Antofagasta, efectuó ocho intervenciones de fiscalización del comercio ilícito en la ciudad, de las cuales tres corresponden a denuncias hechas por vecinos del sector, una en el contexto del Plan Verano Seguro y cuatro por el Plan Centro Seguro. ☞